



Las fuerzas nacionales continuaron ayer en el Norte su avance hacia el Oeste

Las informaciones rojas y la rendición de Santander

En su emisión de las 22'30 del día 26, la Unión Radio de Valencia hacía saber a sus oyentes que los periodistas habían visitado al ministro de Defensa Nacional, quien, a preguntas de aquéllos sobre la situación difícil de Santander, contestó: «—En efecto, la crítica situación de la capital de la Montaña continúa, pero hasta el final nadie puede cantar victoria. Los heroicos soldados republicanos, que bravamente se han comportado en esta ofensiva, están llegando a la capital con el fin de resistir y hacer de Santander un segundo Madrid.»

Nada más y nada menos que esto dijo el ministro en cuestión, esto es, Indalecio Prieto, al día siguiente de la rendición de Santander, cuando la hermosa capital montañesa estaba ya en el poder efectivo de nuestras tropas. Nadie—y muchísimo menos un ministro como Indalecio Prieto—podía ignorar todo lo ocurrido. La mentira, pues, es flagrante. Pero de la mentira tienen que vivir los rojos y, por eso, en su sistema, típicamente mendaz, no entra la confesión de su nuevo desastre. A lo más que llegaron las informaciones rojas, a este respecto, y en fecha idéntica, es a declarar que «los rebeldes—copiamos del parte oficial de Valencia—alcanzaron la costa del Cantábrico». Con eufemismos y rodeos de este calibre pretenden mantener en la ignorancia de su triste suerte a ese pobre pueblo que dicen defender y servir. ¿Dónde hallar despotismo igual...?

Los rojos, por no renunciar a ninguna forma de la tiranía, tratan de tiranizar a los suyos con afrentosos embustes y pueriles ambages. Véase otro testimonio. Este de la Radio Barcelona. A saber:

«Con el fin de poder rechazar con más facilidad el ataque enemigo, los soldados leales del Norte se han replegado hoy a posiciones señaladas de antemano. Los soldados republicanos se han atrincherado en la provincia de Asturias con el fin de organizar la resistencia y hacerla más fácilmente. Los soldados republicanos se disponen a defender a Asturias, zona que, por sus minas, es tan codiciada. Desde nuestras nuevas posiciones se hostiliza a los rebeldes, a los que se han causado numerosas bajas.»

Aquí se ve claro el escamoteo: hacen desaparecer a Santander, en mención expresa, confiando en que su público—pobre gente traicionada—no sabe palabra de Geografía. En la mitología marxista, el minero asturiano es héroe supremo. Hacia Asturias, pues, hay que convertir las miradas del despidado, entontecido o vil, radioescucha rojo.

Pero hay más: bien saben los dirigentes rojos que no pueden caldear ya a sus tropas con apelaciones a la República, ni siquiera a la revolución social. En estas imposturas es natural que no crean quienes las fabrican. Los jaleadores e instigadores del ejército rojo hablan—¡oh, sarcasmo!—de la Patria. Y frisa en lo cómico—si fuese lícito reír en trance tan serio—oír al incomparable Bruno Alonso cosas como ésta que engarzó en su alocución a la Flota Republicana a las doce y media del día 27: «El Ejército extranjero que pisea nuestro territorio... lo va conquistando palmo a palmo... Es la tierra que Galdós, Menéndez y Pelayo, Daoiz y Velarde, Pablo Iglesias, Salmerón y tantos otros, inmortalizaron con su pluma y con sus armas.»

Hasta aquí pueden llegar la impostura y la ineptia. ¿Qué disparate es ese por el cual los rojos invocan, en su favor, a don Marcelino y a los héroes del Dos de Mayo? Reconocemos a Bruno Alonso su derecho de propiedad sobre Pablo Iglesias y Salmerón; úselos como le plazca. Pero ni siquiera pertenece a la España roja un escritor como Galdós, a pesar de todos los pesares: el Galdós de los «Episodios Nacionales», cuyos volúmenes, por lucir en la portada la bandera española, han costado la vida, en más de un caso, a sus poseedores en esos espeluznantes registros domiciliarios llevados a cabo por los colegas del cabecilla marxista.

Peró... Repitámoslo; si no mintiesen los rojos, no existirían un momento, y sólo hay una cosa comparable a su mendacidad: la bobería o la degradación de quienes les siguen con los ojos vendados y el corazón contagiado de las peores pasiones.

FRENTE DE MADRID

Un continuo "quiero y no puedo,, de las fuerzas marxistas

Las jornadas últimas en el frente de Madrid han sido un continuo quiero y no puedo de las fuerzas marxistas. Ven que su reducho del Norte se les va de entre las manos porque a viva fuerza se lo arrancan las invictas tropas nacionales. Y ven, asimismo, que los desesperados intentos realizados por los frentes de Aragón van a tener muy pronto el mismo epílogo que tuvieron los ataques de Brunete.

Contemplando todo esto los marxistas madrileños hacen lo que pueden para mantener en jaque a nuestras fuerzas. Pero a lo que parece, pueden bien poco, aun cuando sus deseos sean ambiciosos en demasía. Y nuestras fuerzas dueñas siempre de la situación se limitan a dar a los rojos la respuesta que su osadía más o menos acentuada exige.

En general se limitan a cañonear algunas de nuestras posiciones hasta que nuestros artilleros obligan a los cañones rojos a sumirse nuevamente en la inactividad. Atreviéndose a algo más inician algún modesto ataque de limitadísimos alcances que nuestras ametralladoras deshacen con sobrada facilidad.

Y así dentro de esa tranquilidad relativa, fruto del querer y no poder marxista, van transcurriendo las jornadas en las que un solo pensamiento domina sobre los dos campos en contienda: lo que en el Norte ocurre. Sobre todo, los milicianos marxistas, aun cuando solo a medias conocen la verdad, presumen que las cosas no les van demasiado favorables y, en realidad, viven pendientes de las noticias que más o menos deformadas les llegan del frente de Santander, y sobre todo, de lo que pregonan nuestros altavoces y nuestros muchachos en el frente.

Lo que no se ha interrumpido en ningún momento a pesar de las enormes dificultades que se necesitan vencer es el paso de milicianos desde el campo enemigo a las filas nacionales.

No es ciertamente el aluvión que nos llegaba durante los días de combate que resultan siempre bastante propicios para las deserciones, pero el chorrear continúa. No por todos los sectores porque hay algunos excesivamente vigilados y porque los jefecillos procuran eliminar inmedia-

Comillas y otros pueblos, en nuestro poder

En Aragón iniciaron nuestros soldados el avance

Más de 200 muertos rojos en el sector de Lanjarón

CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

Boletín de información con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las 20 horas del día 30 de agosto de 1937.

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Santander: Ha continuado hoy el rápido avance de nuestras tropas hacia el Oeste, habiéndose ocupado Tudanca, Radillo, Treceño y Comillas, llegando nuestras vanguardias a Puentenansa.

Otras fuerzas están terminando la limpieza de la zona últimamente ocupada, recoigiendo gran cantidad de armamento y material que abandonó el enemigo.

Frentes de Asturias y León: Sin novedad.

EJERCITO DEL CENTRO.—Frente de Aragón: Sigue la presión del enemigo, habiéndose rechazado sus ataques en todos los sectores. Nuestras columnas han empezado su avance consiguiendo vencer la resistencia enemiga y progresando notablemente en la zona en que operan.

Es muy considerable el número de milicianos que pasan a nuestras filas con armamento.

En los demás frentes, sin novedad.

EJERCITO DEL SUR.—Frente de Córdoba: Algunos tiroteos.

Frente de Granada: Continúa en Sierra Nevada y sector de Lanjarón la limpieza de enemigos que huyen después de sus fracasados ataques de ayer, habiendo abandonado más de doscientos muertos.

Salamanca 30 de agosto de 1937.—2.º Año Triunfal.—De orden de Su Excelencia, el General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

FRENTE DE SANTANDER

Comillas, víctima de la furiosa saña marxista

(De nuestro enviado especial)

SANTANDER, 30.—Las tropas navarras están en los propios límites de Santander con la región oriental asturiana. El puerto de Nansa, temible por su abruptez y un poco también por las baladronadas de los asturianos, que se decían decididos a morir antes que abandonarle, ha caído en nuestro poder con la misma facilidad que con un soplo se abate un castillo de naipes.

Los asturianos huyen como huyeron antes en Vizcaya y en Santander.

Antes de llegar a los límites de Santander con Asturias las tropas de Navarra, con ese irresistible empuje viril que empezó en Irún y han recorrido dos terceras partes de España para rescatarla del oprobio marxista, plantaron la bandera nacional en numerosos pueblos de la provincia de

Santander. Con los últimos, los del Valle de Cabuerniga, que estaban inredentos, se ocupó, entre otros numerosos lugares, el aristocrático de Comillas y ese pueblo maravilloso que es Tudanca.

En Comillas los rojos han saqueado, desde los sótanos a la techumbre, la señorial residencia del marqués de Comillas. Había en el patio del palacio docenas de cajas que contenían un tesoro en cuadros, en libros y en joyas de arte. Este botín de la rapia roja fué salvado por un gesto del vecindario de Comillas, que en la noche del domingo inutilizó, uno a uno, todos los camiones preparados para transportar a Gijón la redada de los saqueos.

El Seminario de Comillas, famoso por su biblioteca y su laboratorio, mantiene impecable su arquitectura;

pero le han dejado vacío y, lo que es peor, el analfabetismo de los rojos ha quemado cientos y cientos de volúmenes y ha destrozado todo el material docente. La población del Seminario, que se componía de unos trescientos alumnos y de cuarenta profesores, fué inmolada en su mayoría por la saña implacable de los verdugos de Santander. La chusma fusiló en racimos a muchachos de catorce a diez y ocho años, por el sólo delito de creer en Dios y resistirse a las intimidaciones de maldecirlo.

En Tudanca no hay una sola familia que no cuente entre los suyos algún inmolado. Así, estos pueblos han recibido a nuestras tropas con un júbilo emocionante. Emocionante porque mientras las bocas reían los ojos lloraban.

FRENTE DE ARAGON

Ayer comenzó la ofensiva nacional

(De nuestro enviado especial)

ZARAGOZA, 30.—La ofensiva roja en el frente de Aragón está teniendo, como acació en Brunete, tres interesantes etapas tras la intencionalidad del enemigo: contraataques de los nacionales, limpieza de las filtraciones y ofensiva nuestra. Tres etapas escalonadas en algunos sectores, simultaneadas incluso en otros a lo largo de toda la semana. Porque hace siete días que el mando rojo ordenó desencadenar la gran ofensiva en el frente aragonés, de cuyos resultados Valencia esperaba sacar gran provecho. Los prisioneros rojos son los primeros en afirmarlo. Aseguran que Prieto tomó no escasa preparación en ella, en unión de Miaja, y que incluso visitó algunas avanzadas marxistas de Aragón, arengando a las huestes rojas.

Va todos los elementos preparados, concentrados en el sector de Zaragoza millares de hombres rojos, dió lugar a la primera fase de esta gran jornada de la guerra aragonesa. El enemigo desencadenó su ofensiva en toda la extensa línea que comienza en la Sierra de Almudévar, sigue por Liciño, Perdiguera y Villamayor y continúa hasta los montes de Alfajarin, todo ello en la orilla izquierda del Ebro. Y por la margen derecha, en el sector de Quinto, hasta el propio frente de Belchite.

Por toda esta extensa zona, el enemigo menudeó sus ataques, bárbaros, con numerosos tanques, con derroche de aviones, con lujo de material bélico.

Bien es verdad que los rojos consiguieron en algunos sectores filtrarse, pero también es no menos cierto que su ofensiva quedó detenida al día siguiente de iniciada, pese a la euforia marxista que pregonaba que el viernes 26 de agosto entrarían los rojos victoriosos en Zaragoza.

Fué entonces cuando comenzó la primera fase, la primera etapa de estas grandes jornadas: la detención de la ofensiva marxista. Y durante varios días, nuestros soldados han estado aguantando, firmes, seguros, las brutales embestidas de los rojos. Tan pronto en Belchite, como en Quinto, como en Zuera, como en Fuente de Ebro, el enemigo desplegaba sus vanguardias y las lanzaba contra nuestros parapetos.

Algunas de nuestras posiciones resistieron heroicas varios ataques enemigos en un mismo día, sin que sus

defensores dieran la menor prueba de decaimiento. La valentía de los soldados nacionales contuvo el aluvión marxista, que, desbordado, intentaba a todo trance ganar para el soviet el Aragón español.

Y el enemigo quedó inmovilizado por nuestro fuego. Ni un paso más hacia adelante le consintieron los nuestros que diese.

Paralizada la ofensiva marxista, quedaban por llevar a cabo—la segunda etapa de estas grandes jornadas—unas operaciones de limpieza y desaloje del enemigo de algunos lugares en que logró infiltrarse en los primeros momentos. A ello tendieron las últimas jornadas, y mientras en algunos sectores, tales como en el de Almudévar, San Mateo, Fuentes de Ebro y Belchite, el enemigo—incluso la caballería senegalesa y argelina le echaron una mano—siguió ayer y hoy presionando, mientras los nuestros limpiaban de enemigo la zona en que aquel se infiltró, en otros sec-

tores, esta mañana, a las ocho, han sido ya nuestras fuerzas las que han tomado la iniciativa, se ha iniciado ya el avance en terreno que era enemigo antes.

Comienza con esto la tercera etapa de estas grandes jornadas, cuyo alcance sólo el Mando Nacional puede ahora fijarlo, y nosotros pecaríamos de indiscretos si tratásemos de descubrirlo. Hemos de atenernos a sus resultados, tangibles, que todos los zaragozanos pueden ver y oír. Y entre ellos, quizá nada tan espectacular como estos interminables desfiles de rojos por las calles de Zaragoza, en la que al fin entraron, pero prisioneros y bien custodiados. El público prorrumpió al verlos en vitores y aplausos al Generalísimo y al Ejército, y no es raro que los mismos milicianos se sumen a estas manifestaciones de júbilo. ¡Que tanto puede la caída de la venda que tapaba los ojos de esta gente, ciega a la luz de la verdad!

Para garantizar el presente y ASEGURAR EL MAÑANA DEL TRABAJADOR el CAUDILLO implantará en España dos grandes reformas sociales: EL SALARIO FAMILIAR Y EL SEGURO INTEGRAL.

HOY HACE UN AÑO

Doloroso aniversario

El día de hoy empezó con notas de tragedia. Un avión rojo, con la malvada intención característica en los secuaces de Moscú, recorrió el cielo de nuestra ciudad en vuelo perverso, lanzando diversas bombas, que causaron cuatro víctimas inocentes de la población civil: la señorita Josefa González Matilla, don Andrés Alvarez Rodríguez, el hijo de éste, Julián Alvarez Lobo, y un empleado del Circo «Maravillas», ocasionando además desperfectos en varias casas.

Con ocasión de esto se organizó una imponente manifestación de protesta contra la acción callejera de los rojos.

En el día de hoy, doloroso aniversario de aquella desgracia, dedicamos un recuerdo cristiano por las almas de las víctimas y expresamos nuestro duelo reiterado a las atribuladas familias de las mismas.

Hoy se aseguró la comunicación ferroviaria entre Córdoba y Sevilla y los gallegos obtuvieron en Asturias importantes victorias.

Azaña tiró su célebre pitillo y se fué a refugiarse en la embajada de Francia haciendo por el camino derroches de heroísmo.

Cantábamos en nuestro editorial un himno patriótico a la bandera nacional que ya ondeaba gloriosa en todo el territorio liberado de la tiranía rusa, restablecida por un Decreto de la Junta de Defensa de Burgos.

“Y entre tanto...”

«Y entre tanto, yo no puedo ser un poder interino».
(Generalísimo Franco al Marqués de Luca de Tena. 18-VII-937).

«Entre tanto», es decir, «mientras sucede» que venga a instaurar en España el régimen milenar que forjó la Unidad Nacional, el caudillo no puede ser un poder interino.

Cuando conoció el que éstas líneas escribe, las declaraciones del Generalísimo al marqués de Luca de Tena, comentó así con uno de nuestros mejores escritores políticos:

—He aquí unas declaraciones «a glosar»—José Félix Lequerica ha comenzado, en efecto, esta glosa, con su limpia lente. Esperemos muchas glosas mas al texto más importante y de más profundidad política que se ha producido desde el 17 de julio de 1936.

Cuando se refiere la figura del Caudillo español a las próceras figuras de otros caudillos del fascismo europeo, se comete con frecuencia el error de omitir la dimensión castrense del nuestro. Franco, que políticamente es impermeable, gracias a Dios, a toda sugestión que no nazca de su conciencia histórica, y que va recto e irrevocable, sin una deriva, hacia un estado original, que empieza a llamarse «pots-fascista» (corresponde a Manuel Halcón el acierto del vocablo) es, además, un general que está resolviendo y ganando una guerra la más difícil, militar, económica y espiritualmente, de cuantas se han desencadenado en el mundo.

Franco es, exactamente, un personaje medieval, con todas las características del señor natural de un país. Cada provincia conquistada es «suya» y él la modela y la incorpora al Estado que está elaborando. No comparte con nadie ni la gloria ni la responsabilidad. Y cuando termine la conquista y la liquide y la allane, hará a todos los españoles partícipes de un Estado Nuevo que se anudará exactamente, en lo político y en lo espiritual al Estado surgido del caos de la Edad Media española en las manos de Fernando de Aragón e Isabel de Castilla. Y, en lo económico y en lo social tendrá ese Estado la figura que ya está genialmente abocetada en los 26 puntos que coronan, como un símbolo en apariencia casual, un haz de flechas y un yugo.

No solo Franco «no puede» ser un poder interino, sino que «no debe» serlo. Sería una indecencia—falta de decencia—política e histórica, suponer interinidad en algo tan absoluto y terminante como el poder, de naturaleza geológica, que surgió de una voluntad manejando espada, el 17 de julio de 1936. Si ese poder fuera interino, tendría algo que ver, con el pasado inmediato. Y no tiene con aquel pasado más relación que la que tiene la tesis con la antítesis. O el día con la noche.

Las propias declaraciones del Generalísimo acerca de la posibilidad de instaurar un régimen de continuidad histórica en España, añaden permanencia y carácter definitivo—es decir permanencia «por definición»—a su poder actual. Si no fuera así no habría legitimidad en la posible instauración de aquel régimen. Porque sólo un poder permanente y total, un poder «por definición» puede legitimar una sucesión. Así, cuando España esté conquistada «para» los españoles «por» Franco y cuando tenga su traza definitiva y adulta y cuando esté removida y arrasada toda huella antinacional de su ámbito, Franco podrá, con todo el poder y toda la nación en su mano, absolutamente en su mano, ceder legítimamente a manos no beligerantes el honor de derramar el óleo de la paz espiritual sobre el país.

El caso de España no tiene, en este sentido, parecido alguno con el de otros países. Porque en otros países el régimen establecido no ha sido doctrinalmente beligerante. En España fué beligerante y provocador, no contra otro régimen, sino contra la nación misma. Franco, por designio histórico y por tácito plebiscito de la

nación, aceptó el reto del régimen, contra todas las fuerzas que lo crearon y lo sostuvieron. Y advierte: «no podemos volver a la Monarquía inmediatamente anterior al 14 de abril de 1931.»

Franco, tiene pues, sobre sus hombros una tarea que sólo hombres de tipo legendario han soportado: ganar una guerra durísima, de porte y alcance epónimo (es decir que dará «nombre» a una «época») dibujar y realizar un Estado moderno sobre la victoria; dar pan y justicia a los españoles después de haberles dado una patria; y, finalmente, crear el régimen nacional, perdurable y continuo que conserve secularmente, con rigor sacramental, el fruto de Franco conductor de España.

Por eso Franco ni puede ni debe ser un poder interino. Porque si lo fuera no habría legitimidad ni permanencia en lo que detrás de Franco venga. Y la legitimidad de un poder terrenal nace de fuerzas de tipo geológico como la fuerza de una espada o de un pueblo empujado por las generaciones; nace de un clamor, como el clamor de España el 17 de julio al escuchar la voz de Franco.

Solamente la intención de insertar en la vida española, en estos momentos, directrices distintas a las del pensamiento de Franco, único responsable del porvenir de España, constituye un delito. Yo le llamaría delito de «lesa Majestad». La impermeabilidad mineral del Caudillo a toda impregnación que no venga del puro manantial de la Historia a la que es sorprendentemente fiel, es una garantía de la perduración esencial de las fuerzas actuantes en el Movimiento. Esta fidelidad se vierte, de tarde en tarde en las treugas que permite la guerra, sobre declaraciones y decretos que sorprenden, no al país, ciegamente entregado al Caudillo, sino a ciertos minúsculos sagitarios, lanzadores de dardos enmohecidos cuya parábola inútil se rinde a los pies de quien gana las batallas, hace los príncipes, al grito juvenil de las falanges españolas: al grito de Arriba España. Y del que «entre tanto» no puede ser un poder interino.

Victor de la Serna.

Sección religiosa

SANTORAL

SEPTIEMBRE

MIÉRCOLES

Santos Josué, Gedón, Ana, Gil, ab., Prisco, Sixto, Terenciano, Vicente, mártires.

La misa y oficio divino son de los Santos Mártires Vicente, Sabina y Cristeta, con rito semidoble y color encarnado.

CULTOS

Cuarenta Horas

Se celebran en la iglesia de San Juan, con exposición de S. D. M. a las nueve y media de la mañana y reserva a las siete y media de la tarde.

Santa María Micaela del Santísimo Sacramento

Adoratrices.—Termina la novena en honor de la Santa Fundadora del Instituto de Religiosas Adoratrices.

Por la mañana, a las ocho, misa. Por la tarde, a las siete y media, exposición del Santísimo Sacramento, ejercicio de la novena, sermón, bendición y reserva.

¡REUMATICOS!

Si queréis curar radicalmente vuestros dolores, adquirid en vuestra farmacia el Tratamiento Antirreumático "KARMEL", de vende en todas las farmacias de AVILA

El terror y el engaño: los dos pilares del tinglado marxista

Lo que han inventado los dirigentes rojos para paliar sus desastres en el Norte

Dos procedimientos han puesto también los dirigentes rojos esta vez en juego para paliar ante la población madrileña el gran desastre que las fuerzas rojas han cosechado en el Norte y que ha culminado con la triunfal entrada de las fuerzas nacionales en la capital de la montaña.

Ambos procedimientos son hijos de la más pura doctrina marxista, y responden a la trayectoria que el enemigo se trazó desde el comienzo de la campaña y de la cual no se ha apartado ni un ápice.

El engaño y el terror: he aquí los dos grandes pilares sobre los que se asienta todo el tinglado marxista.

Y hoy al conquistarse Santander, como ayer cuando se ganó Bilbao, el enemigo ha echado al vuelo las campanas de la mentira y del infundio, y a través de sus emisoras, de su prensa, proclaman victorias que sólo han existido en la mente degenerada de los mandos marxistas o encendido el deseo, sólo deseo, de unos generales traidores a España. Va llevan varios días las fuerzas «leales» entrando en Zaragoza—según afirman—pero por lo visto algún obstáculo debe existir, ya que no acaban de entrar. Tal es el bulo que los dirigentes rojos han servido esta vez en la bandeja de sus mentiras a la sufrida población madrileña. Eso sí, adornado de detalles—pintorescos, siempre—que tanto prodigan. Los ataques de las fuerzas rojas por Aragón se han visto coronados por el «éxito más rotundo», afirma a grandes titulares la prensa

madrileña de estos días, tan rotundo que dos divisiones marxistas se encuentran cerradas en el sector de Zuera, sin salvación posible; la aviación roja perdió un sólo día quince aparatos y los muertos puede contarlos por cientos el enemigo. Claro que estos «detalles» los silenció la prensa roja, pero no por eso dejaron los madrileños de enterarse del magno «éxito» de las fuerzas «leales» en Aragón.

Al decir de un evadido, Madrid ha celebrado la caída de Santander con la supuesta conquista de Zaragoza por las fuerzas rojas.

Y hasta cómico resultaría el hecho si la barbarie marxista no le hubiera añadido las gotas de sangre de inocentes que han pagado con la vida la ocupación de la capital montañesa. Porque también hoy, como ayer cuando Bilbao, los dirigentes rojos han descargado su furor en víctimas inocentes. También hoy, como ayer, han aparecido cadáveres en las calles madrileñas, con un letrero que dice: «Por alegrarse de la caída de Santander», como hace dos meses aparecieron otros «por alegrarse de la caída de Bilbao».

Mientras tanto, la población civil gime y pena en una agonía torturadora que originó el hambre. Baste decir que los madrileños se consideran hoy día muy dichosos si en su mesa puede figurar,—sólo una comida diaria,—un plato de cáscaras de habas.

Capital y trabajo, patronos y obreros, constituyen para Franco un todo orgánico del que mana la vida y la prosperidad del país. La lucha de clases supone el rompimiento de aquella armonía orgánica y, por tanto, el empobrecimiento y la ruina de la nación.

Para Franco, la lucha de clases es un crimen de lesa Patria, que se perseguirá implacablemente, lo mismo si procede de la intransigencia que de la avaricia.

Desde Barco de Avila Desde Valdemaqueda

Con motivo del nuevo triunfo logrado por nuestro glorioso Ejército incorporando la capital de Santander a la España liberada, se celebró en esta villa una grandiosa manifestación.

A las ocho en punto se puso en marcha aquella, precedida de la Banda municipal, siguiendo las banderas Nacional y de Falange, a continuación los Flechas con su jefe, las autoridades y funcionarios y numerosísimo público de todas las clases sociales.

La comitiva recorrió las principales calles de la población y durante el trayecto la Banda interpretó varias composiciones y los manifestantes dieron numerosos vivas a Cristo Rey, Generalísimo Franco, Queipo de Llano, al Ejército, Falange, a la Guardia civil, a José Antonio Primo de Rivera, al Santísimo Cristo del Caño y a España.

También visitó la manifestación la ermita del Santísimo Cristo del Caño, donde el digno párroco don Leoncio Hernández dirigió unas elocuentes palabras a la concurrencia y rezó unas oraciones por los caídos defensores de la Causa y por el triunfo definitivo de nuestro glorioso Ejército.

De regreso a la Plaza Mayor las autoridades subieron al balcón del Centro de Cultura y después del desfile de los Flechas, dirigieron la palabra elocuentemente con respecto al acto que se celebraba, el señor registrador de la Propiedad, el señor notario y el señor juez de Instrucción, siendo todos ellos muy aplaudidos, terminando y disolviéndose la comitiva con vivas al Caudillo, al Ejército y a España.

El corresponsal.

En Valdemaqueda, a dos km. de la línea de fuego, el pueblo en pleno conmemoró ayer la toma de Santander por nuestros gloriosos soldados. A él se unieron las milicias de Falange Española Tradicionalista de las Jons que se encuentran descansando.

Conocida la esperada noticia oficial, como primer acto, se oyó una misa solemne en acción de gracias. Después se formó un desfile con el siguiente orden: en primer término las banderas nacional y roji-negra; presidiendo el alcalde don Deogracias, el comandante militar de la Plaza y jefe de la milicia, el capellán de F. E. T. y el jefe de la Guardia civil; las milicias, Juventudes de Acción Católica y a continuación el público formando una nutrida manifestación.

Partió el desfile de la Iglesia Parroquial recorriendo la Avenida del Generalísimo Franco, pasando por el Cuartel de la Guardia civil y terminando en el Cuartel de F. E. T. donde don Mariano Martín, al hacer uso de la palabra, recordó a nuestros caídos, a las naciones amigas y los soldados legionarios que con tanta bravura y decisión luchan por la redención de nuestra Patria.

Después se cantaron el Himno Nacional, canciones nacionales y patrióticas, finalizando con vivas al Generalísimo, al Ausente, a España y Arriba España que fueron contestados con entusiasmo indescriptible. Asimismo durante el trayecto los vivas y aclamaciones se oyeron sin interrupción.

Las fuerzas, siguiendo la costumbre, tuvieron rancho extraordinario y además fueron agasajadas por los vecinos de Valdemaqueda, demostrando

Curso de enfermeras sociales de F. E. T. de las Jons

Deseando la Asesoría Médica de Auxilio Social que los beneficios de difusión de conocimientos médico-sociales que son el objeto de este cursillo, lleguen al mayor número de camaradas, ha logrado la oportuna autorización para que puedan ser admitidas a las lecciones, en concepto de «oyentes», cuantas camaradas así lo deseen, aun cuando no estén en posesión de los títulos necesarios para poder obtener el diploma de enfermera social y siempre dentro de la reserva de la capacidad de los locales.

Por consiguiente, podrán asistir a este curso:

1.º Las camaradas que, reuniendo las cuatro condiciones anunciadas anteriormente, deseen obtener el diploma de enfermera social de F. E. T. de las Jons.

2.º Las camaradas que deseen asistir a las lecciones teóricas, con objeto de recibir una instrucción sobre las materias que forman el cursillo. Estas camaradas no tomarán parte en las lecciones prácticas, ni serán objeto de examen final, sino que al terminar el curso recibirán un «Certificado de Asistencia». Para poder tomar parte en esta categoría bastará pertenecer a F. E. T. de las Jons y solicitar la inclusión en el cursillo en la Asesoría Médica Provincial de Auxilio Social, sita en el domicilio social de la Sección Femenina de esta capital.

Para cualquiera de las dos categorías, las horas de inscripción son de nueve a diez de la mañana y de siete a ocho de la tarde, pudiendo hacerse también por correo.

Teniendo en cuenta la proximidad de los exámenes para obtener el título de enfermera de las Facultades de Medicina, todas aquellas camaradas que no estén actualmente en posesión de dicho título, pero que piensen obtenerlo en dichos exámenes, podrán inscribirse condicionalmente en este cursillo. Si al terminar el cursillo pudieran presentar el título de enfermera, obtendrán el diploma de enfermera social. Si, por el contrario, no hubieran podido aprobar los exámenes de enfermera, recibirán solamente el «Certificado de Asistencia» como oyentes.

La inscripción en el cursillo terminará el viernes día 3 a las ocho de la tarde. Dicha inscripción deberá solicitarse en la Asesoría Médica Provincial, sita en el domicilio social de la sección femenina de F. E. T. de las Jons de Avila, mediante oficio dirigido al camarada Asesor Médico Provincial de Auxilio Social, de Avila.

La sesión inaugural del curso tendrá lugar el domingo día 5, a las seis de la tarde, en el Instituto de 2.ª Enseñanza. Las lecciones teóricas se verificarán en el mismo local, a las nueve de la mañana y a las cinco de la tarde. Las prácticas se efectuarán en el Dispensario de Puericultura Provincial, después de la lección teórica de la mañana.

¡Arriba España!

La maldita economía liberal convirtió al labrador en un esclavo al servicio de sus apetitos.

El Estado Nuevo, asentado en los 26 puntos de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., le sacará por completo de su esclavitud y llevará al agro español por los caminos de su prosperidad y grandeza.

do este pueblo así, una vez más, su amor a España.

La alegría y el entusiasmo duraron todo el día manifestando la convicción del próximo triunfo total, cuyo camino, sabiamente dirigidos por el Caudillo, recorren nuestros Ejércitos con sin igual heroísmo.

¡ARRIBA ESPAÑA!

J. M. Aladren.

II Año Triunfal.

Desde Grajos

La Nueva España
El acto del domingo

El domingo tuvo lugar en el pueblo de Grajos un acto que por lo grandioso y conmovedor dejará imborrables recuerdos en el simpático pueblo y en las numerosísimas personas que a él concurrieron.

Existe allí desde tiempo inmemorial, una ermita en que se venera a María Santísima bajo la curiosa advocación de «La Virgen de las Fuentes».

En los alrededores varias fuentes, cada una de los cuales tiene en lo alto una antiquísima imagen de la Virgen labrada en piedra, fluyen abundantemente un agua riquísima y helada.

El estado de abandono en que se hallaba la ermita era más lamentable al considerar el enorme valor artístico del pequeño y bendito templo de una gran pureza de estilo en su arquitectura y adornado con pinturas murales de gran mérito.

El acceso al Santuario era difícil, no había caminos transitables y era de temer que, andando el tiempo, desapareciese lo que no vacilamos en llamar una joya artística y se desvaneciese una antiquísima tradición. Pues bien, todo esto lo percibió claramente la piedad y sentimientos artísticos de Carmita Peris de Vargas, la distinguida hermana del digno Gobernador Militar de Avila, y a su iniciativa se debe la maravillosa transformación en poco tiempo realizada.

El comandante Militar de la provincia, don Joaquín Peris de Vargas, con infatigable celo, se apresuró a acceder a los ruegos de su hermana y en poco tiempo, se allanaron los obstáculos: la ermita se restauró, los caminos se arreglaron, la carretera llega a las proximidades del templo y el vecindario de Grajos, lleno de júbilo, ve convertido en realidad lo que hace poco le hubiera parecido un sueño: restaurada su antiquísima y tradicional ermita de las fuentes.

El domingo se celebró la inauguración con una solemne misa. Asistieron el Gobernador Militar y su distinguida y simpática hermana, los flechas y cadetes de F. E. T. y de las J. O. N. S. con banderas y bandas de tambores y cornetas y la notable banda de música de voluntarios requetés, la sección femenina de Falange en pleno, la Falange y flechas de Grajos también con banderas, numerosos falangistas de Avila, las niñas de la Colonia de la Serrota y las del Colegio de La Serrada y un público inmenso en el que figuraban muchas familias de esta capital.

Celebró el Santo Sacrificio el virtuoso párroco de Grajos don Eusebio Seco, quien pronunció una sentida plática dando gracias en nombre del pueblo de Grajos a los señores Peris de Vargas y a todos los concurrentes por el honor que les dispensan al visitarlos y anunciando el acuerdo de nombrar a los señores Peris de Vargas patronos perpetuos de la Virgen de las Fuentes y terminó pidiendo la intercesión de María Santísima para que termine la cruenta guerra.

Después de la misa la inmensa multitud se distribuyó por los pintorescos alrededores, que ofrecían animado aspecto, agrupándose las familias y amigos para almorzar y pasando el día agradablemente.

La notable banda de Requetés dió después un concierto.

Los niños de la colonia escolar de La Serrota recitaron admirablemente poesías patrióticas y humorísticas mereciendo toda clase de plácemes la ilustrada profesora doña Herminia Rodríguez.

Al caer la tarde el Gobernador Militar y todos los concurrentes se trasladaron a Grajos en cuya iglesia se cantó la salve organizándose el regreso y felicitando todos al Gobernador Militar señor Peris de Vargas y a su distinguida hermana.

J. R. de S.

Tip. y Enc. de Senén Martín.-AVILA

Servicios de Correos y Telégrafos

DE AVILA

Horario

CORREOS

Apartados oficiales	de ocho y media a nueve	Los domingos y días festivos sólo de diez a doce.
Lista, Apartados y venta de sellos	de diez a doce y de diecisiete a diecinueve	
Certificados, valores, envíos militares y paquetes postales	de diez a doce y de diecisiete a diecinueve	Por la tarde no se admiten impresos certificados, envíos militares, ni paquetes postales. Los domingos y días festivos por la tarde no hay servicio.
Giro postal y Caja de Ahorros	de diez a trece	Los domingos y días festivos no hay servicio.
Repartos de correspondencia a domicilio	Dos diarios: el primero a las nueve y media y el segundo a las diecisiete.	Los domingos y días festivos sólo el de la mañana.
Recogida de buzones	En los estancos a las dieciocho. En el buzón instalado en la Plaza de la Constitución se recoge a las veintitrés y en el de la Administración Principal cada quince minutos.	
Reclamaciones	De once a trece, excepto los domingos y días festivos.	
Secretaría	De diez a catorce, excepto los domingos y días festivos.	

TELEGRAFOS

Servicio de telegramas	Permanente.
Giro telegráfico	De 10 a 13'30 y de 16 a 19'30.

NOTAS.—Envíos militares: Estos envíos, que circulan con el carácter de certificados, se dedican exclusivamente al servicio de las fuerzas nacionales en el frente. Pueden alcanzar hasta un peso de 2 kilogramos con el franqueo único de 0'50 céntimos. Deben acondicionarse bajo una cubierta sólida, que preserve eficazmente su contenido, empleando en el cierre un precinto de lacre, plomo u otro sistema análogo. La dirección se escribirá en caracteres gruesos y claros, a ser posible por dos de las caras del envío. El punto de destino se indicará de forma precisa e inconfundible. No podrán incluirse en ellos cartas ni notas de carácter actual.

En el reverso de toda clase de objetos destinados a circular por Correo, deberá indicarse el remitente su nombre, apellidos y domicilio, en caracteres pequeños, aunque claros y precisos.

Un grupo de flechas y cadetes han marchado a Alemania

Convivirán unas semanas con los jóvenes alemanes

El miércoles salió con dirección a Portugal un grupo de flechas y cadetes de F. E. T. y de las Jons, que invitados por el Jefe de las Juventudes Hitlerianas Von Schirach, pasarán unas tres semanas en Alemania. En Lisboa embarcaron el viernes en el «Cabo Norte» con rumbo a Hamburgo. Estos alegres muchachos, representantes de la Nueva Juventud Española se trasladarán a un campamento de las Juventudes Hitlerianas, en donde convivirán con los jóvenes alemanes, teniendo ocasión de este modo de conocer en todos sus aspectos la organización de las Juventudes Hitlerianas. También participarán en el congreso del partido nacional socialista, que tendrá lugar en Nuremberg.

Son un total de cien los que forman el grupo de expedicionarios. Este grupo ha sido seleccionado por el Delegado Nacional de Organizaciones Juveniles de Falange, comandante Torres. Marcha al frente de la expedición el teniente Ramallo, delegado de la Junta Política y Jefe Provincial de las organizaciones juveniles de Badajoz. Además de una Falange de flechas valisoletanos junto con sus gastadores, banderas y banda, se compone el grupo de 33 cadetes procedentes de distintas provincias. Les acompañan cinco jefes provinciales tres instructores, un médico y un capellán.

Les deseamos un feliz viaje y una grata estancia en Alemania y estamos convencidos de que la invitación del Reich contribuirá grandemente a que se conozca la juventud de ambos países, que ella será la continuadora de la amistad que siempre ha unido a Alemania y España y cuya sinceridad estamos viviendo en los momentos difíciles por los que atraviesa nuestra Patria.

Centros Oficiales

Horas de oficina para el público

Ayuntamiento, de 10 a 2; el señor alcalde recibe visitas de 12 a una. Gobierno Civil, de 10 a 2; el señor Gobernador recibe de 11 a 1. Hacienda, de 9 a 2. Banco de España, horas de Caja, de 9 y media a 1 y media. Diputación, de 10 a 2. Palacio Episcopal, de 11 a 2. Obras Públicas, de 10 a 2. Bancos particulares, horas de Caja, de 9 y media a 1 y media. Federación Católica Agraria, de 10 a 1 y media. Gobierno Militar, de 11

HORARIO DE TRENES EN AVILA

SALIDAS		LLEGADAS	
Tren 25, Correo para Irún, a las	2,55	Tren 26, Correo de Irún, a la	1,40
> B. C. 153, Tranvía para Valladolid, a las . .	7,00	> 408-108, Expreso-Omnibus de Galicia, a las	11,00
> 325, Mixto para Salamanca, a las	17,40	> 326, Mixto de Salamanca, a las	16,04
> 107-407, Expreso-Omnibus para Galicia, a las	18,20	> B. C. 154, Tranvía de Valladolid, a las . . .	22,00

NOTAS.—a) Trenes para Valladolid, Burgos y San Sebastián. Además del Correo directo Irún-Avila, números 25 y 26, y del tranvía de Valladolid, números 153-154, cuyos horarios se detallan en el cuadro, existen las siguientes combinaciones:

Salidas de Avila, a las 2,55 (correo de Irún); a las 7 (tranvía de Valladolid), y a las 18,20 (expreso de Galicia). Llegadas a Medina, a las 5,05 (correo de Irún); a las 9 (tranvía de Valladolid), y a las 20,20 (expreso de Galicia). Salidas de Medina para Valladolid, Burgos y San Sebastián. A las 2,45 (expreso de Lisboa); a las 5,30 (correo de Irún), y a las 9,45 (expreso de Sevilla).

Llegadas a Valladolid, a las 3'25 (expreso de Lisboa); a las 6'40 (correo de Irún) y a las 10'25 (expreso de Sevilla); a Burgos, a las 5'15 (expreso de Lisboa); a las 10'40 (correo de Irún) y a las 12'25 (expreso de Sevilla); a San Sebastián, a las 9'55 (expreso de Lisboa); a las 17'00 (expreso de Sevilla) y a las 18'50 (correo de Irún).

b) Trenes de San Sebastián, Burgos y Valladolid.—Salidas: de San Sebastián, a las 9'40 (correo de Irún); a las 11'05 (expreso de Sevilla) y a las 21'55 (expreso de Lisboa). De Burgos: a las 2'40 (expreso de Lisboa); a las 16'15 (expreso de Sevilla) y a las 17'30 (correo de Irún). De Valladolid: a las 4'20 (expreso de Lisboa); a las 18'50 (expreso de Sevilla) y a las 21'30 (correo de Irún). Llegadas a Medina: a las 5'00 (expreso de Lisboa); a las 19'35 (expreso de Sevilla) y a las 22'50 (correo de Irún). Salidas de Medina para Avila: a las 9'00 (expreso de Galicia); a las 20'00 (tranvía de Valladolid) y a las 23'15 (correo de Irún).

Llegadas a Avila: a la 1'40 (correo de Irún); a las 11'00 (expreso de Galicia) y a las 22'00 (tranvía de Valladolid). c) Trenes para Pamplona.—Utilizar cualquier combinación de las precedentes hasta Alsasua, a donde se llega: a las 8'18 (expreso de Lisboa); a las 15'27 (expreso de Sevilla) y a las 16'15 (correo de Irún). En Alsasua empalmar con los trenes para Pamplona.

d) Trenes de Pamplona.—Procedente de Pamplona, habrá que cambiar de tren en Alsasua y empalmar allí con los trenes del Norte que tienen su salida: a las 12'00 (correo de Irún); a las 12'40 (expreso de Sevilla) y a las 23'34 (expreso de Lisboa). Al llegar a Medina cambiar de tren para Avila, si no se viaja en el correo de Irún, y utilizar cualquiera de las combinaciones que se detallan en el apartado b).

e) Trenes para Bilbao y Logroño.—Para Bilbao y Logroño, desde Avila, habrá de seguirse la misma combinación que para San Sebastián hasta Miranda, donde se cambiará de tren. Llegadas a Miranda, procedentes de Avila: a las 6'40 (expreso de Lisboa); a las 13'30 (correo de Irún) y a las 13'55 (expreso de Sevilla).

f) Trenes de Bilbao y Logroño.—De Bilbao y Logroño, para Avila; al llegar a Miranda, cambio de tren. Salidas de Miranda para Avila: a la 1'10 (expreso de Lisboa); a las 14'15 (expreso de Sevilla) y a las 14'40 (correo de Irún). Al llegar a Medina se seguirá la misma combinación que para los viajeros procedentes de San Sebastián y Burgos.

g) Trenes para y de Zaragoza.—Para Zaragoza, desde Avila, habrá que marchar a Valladolid en cualquiera de las combinaciones precedentes y enlazar allí con los automotores que tienen su salida de Valladolid para Zaragoza a las 7'45 y a las 11'45. Llegadas a Valladolid, procedente de Zaragoza, a las 18'11 y a las 21'00.

h) Trenes para el Sur.—Vía Salamanca. El expreso que va para Sevilla tiene su salida de Salamanca a las 22'30. El expreso procedente de Sevilla tiene su llegada a Salamanca a las 6'55.

De Avila a Salamanca circulan un tren mixto que tiene su salida de Avila a las 17'40 y llega a Salamanca a las 22'10, y una línea de autobuses que salen de Avila a las 8'00 y a las 19'00 para llegar a Salamanca a las 10'15 y a 21'30, respectivamente.

De Salamanca a Avila circulan un tren mixto que tiene su salida de Salamanca a las 11'00 y llega a Avila a las 16'04 y una línea de autobuses que salen de Salamanca a las 7'00 y a las 15'30 para llegar a Avila a las 9'30 y a las 18'00 respectivamente.

i) Trenes para Zamora.—1, Vía Salamanca. De Avila a Salamanca, en cualquiera de las combinaciones que figuran en el apartado h). De Salamanca sale a las 20,00 un tren correo que llega a Zamora a las 21,41. De Zamora sale a las 6,06 un tren correo que llega a Salamanca a las 7,50.

2, Vía Medina. De Avila a Medina, en cualquiera de las combinaciones que se detallan en el horario. De Medina salen dos trenes, a las 9,05 y a las 16,15, que llegan a Zamora respectivamente a las 18,25. De Zamora salen dos trenes, a las 6,40 y a las 5,10, que llegan a Medina respectivamente a las 8,50 y a las 19,35.

Servicio de automóviles de línea

LINEA DE SEGOVIA.—HOTEL JARDIN

Salida de Avila a las	7	Llegada a Villacastín a las	8
		a Segovia a las	10
Salida de Segovia a las	16	Llegada a Villacastín a las	18
		a Avila a las	19

LINEA DE AREVALO.—CASA ENCINAR

Salida de Avila a las	18	Llegada a Arévalo a las	19'30
de Arévalo a las	7'30	a Avila a las	9'30

LINEA DE PIEDRAHITA Y BARCO.—CASA ENCINAR

Salida de Avila a las	7	Llegada a Piedrahita a las	9
de Piedrahita a las	9'30	a Barco a las	10'15
de Barco a las	13	a Piedrahita a las	13'45
de Piedrahita a las	14	a Avila a las	16

LINEA DE ARENAS.—GRAN HOTEL

Salida de Avila a las	7	Llegada a Arenas	11'30
de Arenas a las	12'30	a Avila a las	17

Esta línea combina en Arenas con otra que va a Sotillo de la Adrada

LINEA DE VENTA DEL OBISPO.—LA CRIOLLA

Salida de Avila a las	16	Llegada a V. del Obispo	19
de V. del Obispo	7	a Avila a las	10

LINEA DE AREVALILLO.—GRAN HOTEL

Salida de Avila a las	7	Llegada a Arevalillo a las	10
de Arevalillo a las	11'30	a Avila a las	14'30

LINEA DE NAVALUENGA.—Administración de Correos

Salida de Avila a las	7	Llegada a Navaluenca a las	10
de Navaluenca	12'30	a Avila a las	15

CORREO MILITAR A LEGANES Y GETAFE

(Sólo de servicio oficial.—Administración de Correos)

Salida de Avila a las 11	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las	13
		Llegada a Leganés a las
Salida de Getafe a las 9'30	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las	13'10
		Llegada a Avila a las

LINEA DE SALAMANCA.—GARAGE (Carretera Nueva)

1.ª salida de Avila a las 8	Llegada Peñaranda a las	9
	Salamanca a las	10'15
1.ª salida de Salamanca a las 7	Llegada Peñaranda a las	8'15
	Avila a las	9'30
2.ª salida de Avila a las 19	Llegada Peñaranda a las	20
	Salamanca a las	21'30
2.ª salida Salamanca a las 15'30	Llegada Peñaranda a las	16'30
	Avila a las	18

LINEA DE LEGANES Y GETAFE.—Viajeros (Garage C. Nueva)

Salida de Avila a las 9,40	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las	12
		Llegada a Leganés a las
Salida de Getafe a las 13'00	Llegada a Leganés a las	13'40
		Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las
	Llegada a Avila a las	19

¡¡ Ya está a la venta !!

ELIXIR ESTOMACAL

SALZ DE CARLOS

Un buen amigo para los que sufren del estómago e intestinos.

Dirección provisional: San Bartolomé, 1.—San Sebastián

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

“EL DIARIO DE AVILA,”

Avicultores

dispongo de existencias de harinas de pescado, carne, hueso, alfalfa, ostra, carbón y maíz, recomendando ensayen mi preparado pienso completo «Ponedoras» calidad inmejorable.

FIDEL BENAVIDES

Miguel Iscar, 2. Valladolid

Recordatorios de 1.ª Comunión

Imprenta de SENEN MARTIN

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

a 2. Caja de Recluta, de 10 a 1 y media. Teléfonos, horas de conferencia, de 8 a 24 (para los abonados el servicio es permanente). Delegación del Trabajo, de 10 a 1. Inspección de Sanidad, de 11 a 2. Jurados mixtos, de 16 a 18. Cámara de Comercio, de 17 a 20. Cámara de la Propiedad, de 16 a 19. Caja de Previsión Social, de 9 a 2. Sección e Inspección de Primera Enseñanza, de 11 a 1. Jefatura de Industria, de 10 a 1. Audiencia, de 10 a 2. Juzgado de Instrucción, de 10 a 2. Juzgado Municipal, de 10 a 1.

media. Instituto Nacional de Segunda enseñanza (Secretaría), de 10 a 1. Normal del Magisterio, de 11 a 1. Escuela de Artes y Oficios (Secretaría), de 19 a 21. Fiscalía de la Vivienda, de 11 a 1 y de 17 a 19. Catastro, de 9 a 2. Sección Agronómica, de 10 a 2. Inspección provincial de Veterinaria, de 11 a 2 y de 17 a 19. Distrito Forestal, de 9 a 2.

Federación de Sindicatos Agrícolas Católicos de Avila

Fundada en el año de 1919

OFICINAS: En Avila, Bracamonte, 8.—En Arévalo, Aviador Franco, 32. Teléfono 14.

SERVICIO NACIONAL DEL TRIGO

Se advierte a los socios labradores de nuestros Sindicatos federados esperen las instrucciones concretas que sobre el importante Decreto del Generalísimo dará oportunamente la Federación a todos. Mientras tanto el consejo es que NO VENDAN EL TRIGO hasta que organizado por el Estado el servicio de compra pueda realizarse con beneficio para el labrador. Cuantas dudas tengan los labradores asociados a nuestros Sindicatos consúltenlas sin demora con la Federación, que, como siempre, atenderá a todos.

Para divulgar tan trascendental disposición con cuantas complementarias vayan apareciendo, la revista de la Federación, AVILA AGRARIA, las publicará íntegramente en su próximo número

AVILA AL DIA

Voz del mundo

EN EL AYUNTAMIENTO

La sesión de ayer

Fué presidida por el alcalde, señor Irujo, y asistieron casi todos los concejales. Se dió lectura del acta de la sesión anterior que fué aprobada así como cuentas y nóminas. Se concedieron baños en el establecimiento «Santiuste» a varios pobres incluidos en el padrón de Beneficencia.

Se aprobó el proyecto de pavimentación de la plaza del general Mola. El proyecto ha sido redactado por el arquitecto municipal quien ha renunciado a la percepción de los honorarios que le corresponden.

Se falló el expediente instruido contra el barrendero Juan Jiménez San Cristóbal, imponiéndole un año de suspensión de empleo y sueldo.

Se adjudicó el suministro de carbón para la calefacción del Palacio Consistorial a Estanislao Jiménez Cecilia.

Próximo a terminarse por el ilustre escultor, señor Marinas, el monumento a las víctimas de guerra, fué acordado se examinen los nombres que han de figurar en aquel, acordándose que sean solo los que murieron en acción de guerra y en actos de servicio inherentes a la misma.

Se acordó agradecer a la banda de música de la Milicia Nacional su desinteresado ofrecimiento y felicitarla por su actuación.

De conformidad con la propuesta de la autoridad eclesiástica, se acordó declarar desierto el concurso para la provisión de la plaza de capellán del Cementerio, y que la Comisión estudie la manera de resolver sobre el particular.

Se aprobó la modificación de plantillas administrativas.

Se acuerda la jubilación por enfermedad del practicante de la beneficencia municipal don Emilio López. Después de otros asuntos se levantó la sesión.

Lesionados

En la clínica de la Cruz Roja ha sido curado Ramón San Sebastián, de heridas en la pierna derecha.



SEGUNDO ANIVERSARIO
Rogad a Dios en caridad por el alma de
LA SEÑORA

D.ª Regina Rebollo Jiménez
Que falleció el día 31 de agosto de 1935

Después de recibir los Santos Sacramentos
R. I. P.

Su desconsolado esposo don Luis Abad; madre, hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás familia,

Ruegan a sus amistades que tengan presente en sus oraciones y asistan al funeral que por su eterno descanso se celebrará mañana, a las nueve de la mañana, en la iglesia parroquial de Santiago.

Avila 31 agosto 1937.

La expedición de salvoconductos

Por orden superior, el Gobierno civil solo podrá expedir salvoconductos para un solo viaje para los pueblos de la provincia o bien para otra distinta. En este último caso será necesario la presentación en la comisaría del propio interesado, sin excusa ni pretexto así como una foto del mismo para su fijación en el documento.

En lo sucesivo no se expedirán salvoconductos a persona alguna que no sea vecina de la capital, y por consiguiente los que hayan entrado sin salvoconducto de la población de procedencia, no podrán obtener dicho documento.

TRASPASO Café y Fonda en Cebreros. Acreditadísimo. Razón Valentín Villalba, en Cebreros.

Enfermeras de guardia

Enfermeras que tienen que asistir el día 1 de septiembre de siete de la mañana a dos de la tarde, quinto grupo.

De dos a ocho, sexto grupo.
Por la noche, a las nueve, séptimo grupo.

Temperaturas de hoy

Máxima, 29'4. Mínima, 8'0.

SE DESEA piso amueblado o habitación con derecho a cocina, preferible baño. Ofertas en esta Administración.

Un niño muerto por un auto

Cuando pasaba por la carretera de Arévalo el chófer Lázaro Sastre, que conducía una camioneta, atropelló al niño de siete años Gonzalo González, de siete años, quien intentó atravesar la carretera. El conductor quiso frenar el vehículo pero no pudo evitar el atropello y el niño falleció en el acto.

SE VENDE perro foxterrier pura raza. Razón en esta Administración.

La Semana Sacerdotal

Hoy ha continuado con gran interés sus tareas la Semana Sacerdotal. El programa para mañana será el siguiente:

A las diez de la mañana:
1.º Lectura del Reglamento artículos 5 al 8, por el R. P. Calles, vocal del Consejo Diocesano de la U.M. Memoria, por el secretario del C. D. de U. M.

2.º «Las Misiones instrumentales de formación moral», por don Joaquín Goiburru.

A las cinco de la tarde:
1.º «Vida interna de la A. C. y

Ecos de Sociedad

Movimiento de periodistas

Mañana saldrá para Coruña, con el fin de incorporarse a la Redacción de «El Ideal Gallego», el que hasta ahora ha sido nuestro entrañable redactor jefe don Antonio Ortiz Muñoz. En los diez meses que el señor Ortiz ha permanecido entre nosotros ha sabido captarse la estimación de cuantos le conocieron y deja tras sí una estela de simpatía y un recuerdo grato en esta población, en la que contaba con numerosas amistades.

Ya sabe el querido amigo lo que se le estima en esta casa y excusamos decir que al propio tiempo que lamentamos su ausencia le deseamos muchas satisfacciones en su nuevo destino.

Para sustituir al señor Ortiz ha sido designado el culto y batallador periodista, redactor de «El Debate», don Isidoro Martín Martínez.

Procedente de San Sebastián ha llegado a Avila el activo redactor de la Agencia «Logos» don Carlos von Carstern.

Misas

La misa de nueve que se dirá mañana en la iglesia de San Juan en el altar de San Luis será aplicada por el eterno descanso del alma de don Luis Rodríguez Rivas (q. e. p. d.)

La Federación C. Agraria al Generalísimo Franco

Salamanca.

Federación Sindicatos Agrícolas Católicos Avila integrada miles familias agricultoras agradecen vivamente publicación Decreto Ordenación producción triguera que resolverá para siempre difícil situación labradores imposibilidad vender trigo precio justo, promete colaborar eficacia Decreto.—Saluda a su Excelencia como Caudillo Campo.—¡Viva España! ¡Viva Agricultura base nacional!—Alfonso Schelly, Presidente.

labor del Consiliario», por don Emilio Bellón.

2.º «El alma de la catequesis» por don Daniel Llorente.

Regreso de la peregrinación de Santiago

A medio día de hoy han regresado de Santiago de Compostela los peregrinos de Avila que marcharon incorporados a la peregrinación castellana, y entre los que figuraban algunos sacerdotes y numerosas personas.

Dice «L'Osservatore Romano»: la libertad religiosa de los rojos, un espectáculo cinematográfico

ROMA.—El periódico «L'Osservatore Romano», órgano del Vaticano, comenta la pretendida restauración del culto privado en la España roja. El periódico del Vaticano, no sólo niega todo valor a la afirmación del ministro Irujo sobre la próxima restauración de la libertad de cultos en España, sino que se ocupa de la noticia relativa a la celebración de una misa en Madrid por el reverendo Lobo en un local privado y bajo la vigilancia de los milicianos.

Añade que la responsabilidad de dicho clérigo explica suficientemente la situación. El reverendo Lobo esta, en efecto, desde hace un año, al servicio de la propaganda roja española. No hace mucho tiempo, en calidad de propagandista rojo, fué a Bruselas para dar unas conferencias, pero el Cardenal Arzobispo lo prohibió la celebración de las mismas, y la policía se opuso a que diera las conferencias.

«L'Osservatore Romano» afirma que este cura ha declarado a la Agencia Havas que ha sido encargado por el ministro de Justicia de reorganizar el culto sobre la base de todas las concesiones reconocidas por el Estado.

El periódico ilustra sus afirmaciones con algunos ejemplos de la persecución religiosa en Méjico y en Rusia, y termina su artículo relatando lo que hace poco ocurrió en Barcelona: «Una persona de garantía, actualmente refugiada en el extranjero, vió un día a dos mujeres que salían de una iglesia llevando sus libros religiosos, y detrás de ellas salía un cura vestido de traje talar. Hay que hacer constar que esta iglesia había sido cerrada por orden gubernativa.»

Termina comentando «L'Osservatore», diciendo que bien pronto tendremos en las pantallas del mundo entero la documentación de lo que es la libertad religiosa entre los rojos de España, es decir, un espectáculo cinematográfico.

El retorno de los internacionales desengaños

PARIS.—«L'Action Francaise» del día 21, publica lo siguiente: «No se pasa un día sin que por la frontera de Cerbere entren en Francia mutilados de las brigadas internacionales.»

El miércoles, por ejemplo, un elevado número de éstos escapados, heridos gravemente, se encontraban de paso en Perpignán, esperando ser dirigidos hacia París.

Estos refugiados han llegado ayer a las 8'30, a la estación de Austerlitz. Todos estos pobres desgraciados han

Con motivo de cumplirse el primer aniversario del industrial que fué de esta plaza, don Andres Alvarez Rodríguez y de su hijo el joven Julián Alvarez Lobo (q. e. p. d.), que fallecieron víctimas de la metralla marxista, el funeral que se celebró mañana a las ocho y media en el convento de la Santa, será aplicado por el eterno descanso de sus almas.

bajado, arrastrándose lamentablemente a lo largo de los andenes hacia una salida. Los menos inútiles servían de apoyo a los demás; todos pálidos, delgados, silenciosos, «muchos llevando la guerrera rusa con una estrella roja» o el gorro de miliciano.

Nadie para esperarlos, recogerlos. Al bajar del tren se ven entregados a ellos mismos, andando con ayuda de muletas o aguantándose al hombro de un camarada. Los ciegos bajaban entre dos compañeros menos graves. Los mutilados para siempre, eran transportados a brazo o en carretillas. Ningún «oficial» estaba allí para recibirlos, ninguno de esos charlatanes del Socorro Rojo Internacional, quienes hace meses los condujeron a esa misma estación, prometiéndoles el oro y el moro antes de enviarlos a la muerte por una causa que estos desgraciados creían la suya. Y así es todos los días.

El miércoles pasado, a las 22'15 a la altura del número 42 de la calle del Temple, un hombre se derrumbó sobre la acera. Cuando volvió en sí se quejaba de heridas recibidas en España, llevándose la mano a la cabeza, todavía cubierta de vendas.

Interrogado por la persona que le

Las cárceles visitadas han sido, naturalmente, las menos malas de la zona roja. Lo que no han visitado los delegados del Comité Internacional de la Cruz Roja, son las Prisiones clandestinas que para su uso particular tienen en cada población las organizaciones sindicales y políticas.

En estas Prisiones se da un trato horrendo a los detenidos, los cuales, privados de la luz natural en los sótanos en que están reclusos y en subterráneos sin ventilación directa, viven hacinados en un ambiente infectado por la descomposición de todas las basuras.

Ya se conocía la realidad espantosa de estas Prisiones clandestinas; pero ahora, su existencia acaba de ser proclamada semi-oficialmente por Casanovas, presidente del Parlamento catalán, el día 18 del corriente (reproducido en los periódicos de Barcelona del día siguiente). Ha declarado que la Esquerra era el único partido político que no había tenido Prisiones clandestinas.

Ya que los rojos son tan aficionados a visitas de esas Comisiones internacionales, ¿por qué no invitan a la Cruz Roja Internacional a que gire una visita por las Cárceles clandestinas de los partidos políticos y principalmente las de los comunistas que son las más numerosas y las de trato más inhumano?

Mediante una disciplina rigurosa de la educación, Franco, el Caudillo, conseguirá el espíritu nacional fuerte y unido, e instalará en el alma de nuestros hijos la alegría y el orgullo de la Patria que él salva por nosotros.

había prestado auxilio, dijo llamarse José Etienne, que había sido herido varias veces en el frente de Córdoba; sirviendo en el Ejército rojo.

Fué conducido al Hospital. De vuelta a Francia se hizo conducir al partido comunista, que le había enviado allí. Hay que esperar el fin de las hostilidades, se le contestó. Entonces cobrará una pensión. ¡Espérate sentado, buen hombre!

La visita a las cárceles marxistas por la Cruz Roja Internacional

PARIS.—Una Comisión de la Cruz Roja Internacional ha visitado algunas cárceles de la España marxista y ha redactado después de un informe, del que el ministro de Justicia de Valencia ha publicado algunos párrafos, que reproducen los periódicos rojos del día 24 del corriente.

Los delegados manifiestan que han visitado las Prisiones provinciales de Murcia, Almería, Ciudad Real, Jaén y Albacete, el Reformatorio de Alicante, la Preventiva de Cartagena, la Prisión «El Ingenio», de Almería y los Campos de trabajo de Totana y Orihuela.

El informe, en su conjunto, es poco halagüeño en cuanto a las condiciones de las cárceles y a la instalación de «número excesivo de detenidos con respecto a la capacidad normal en las Prisiones». Sin embargo, el informe contiene frases de disculpa hacia las deficiencias observadas en atención a las dificultades que crea la situación actual.

PARIS.—La prensa francesa da cuenta de que el Almirantazgo británico ha remitido al «Board of Trade» una protesta en nombre de todos los comandantes de la flota mediterránea ante el hecho de que buques contrabandistas sin escrúpulos que se hallan al servicio del llamado Gobierno de Valencia, enarbolan frecuentemente el pabellón británico. El Gobierno británico no está dispuesto a poner en peligro los buques de su flota ni la vida de sus marinos para socorrer a los buques piratas, que colocan en grave riesgo a los buques británicos regulares, toda vez que las fuerzas nacionales se ven en la imposibilidad de distinguir los culpables de los inocentes.

En el caso del «Noemi Julia», bombardeado recientemente y refugiado en la actualidad en el puerto de Port-Vendres, el buque de guerra inglés que acudió a dicho puerto para comprobar la agresión, ha vuelto a partir inmediatamente, desinteresándose de su suerte, por resultar de su documentación que dicho barco se dedicaba al contrabando a favor de los marxistas españoles. El pabellón británico enarbolado por este buque, era sólo un burdo pretexto. Se sabe además que este buque salió de Marsella el domingo último, debía dirigirse a Barcelona y sin embargo el bombardeo tuvo lugar al Oeste de Córcega, en la ruta seguida por los navíos que se dirigen a Ajaccio.

Ello demostraría que este cambio de dirección obedecía al designio de burlar la vigilancia de la aviación y de la Marina nacionales. No ha sido posible hasta ahora hallar a los dos comisarios del Comité de no intervención que regularmente debían encontrarse a bordo.

Cafiaspirina
Contra todos los dolores

BAJA DOLOR